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• Суффикс — это часть слова, которая стоит 
после корня перед окончанием и служит для 
образования новых слов или форм слов.

• Суффикс может стоять непосредственно после 
корня (стол-яр) или после другого суффикса 
(столяр-нич-а-ть).



• Суффиксы, служащие для образования новых слов, 
называются словообразовательными. Таких 
суффиксов большинство:

• Суффикс -оват- образует прилагательные со 
значением неполноты качества от других 
прилагательных: серый → сероватый, темный → 
темноватый, жидкий → жидковатый, бледный → 
бледноватый;

• суффикс -ин- образует притяжательные 
прилагательные от существительных, 
обозначающих животных: лошадь → лошадиный, 
лось → лосиный, гусь → гусиный, сокол → 
соколиный;

• суффикс -тель образует существительные со 
значением действующего лица от глаголов: учить 
→ учитель, читать → читатель, жить →житель.



• Суффиксы, служащие для образования форм слов, 
называются формообразующими (или формоо
бразовательными, илисловоизменительным
и). Формообразующие суффиксы, как и 
окончания, в основу слова не входят.

• С помощью формообразующих суффиксов 
образуются формы слова. Например, суффикс -
ть образует неопределенную форму глагола 
(читать), -л- — форму прошедшего времени 
глагола (читал), -я- — деепричастие 
несовершенного вида (читая), -ющ- — 
действительное причастие настоящего времени 
(читающий). С помощью формообразующих 
суффиксов образуются формы сравнительной и 
превосходной степени прилагательных и наречий, 
например: новее, ярче, новейший, высочайший.



• Нулевым называется суффикс, не 
выраженный звуками в речи и буквами на 
письме, но с помощью которых образуются 
новые слова. Нулевой суффикс графически 
обо значается знаком Ø: выходить — выходØ, 
синий — синьØ.








